

## Discurso de bienvenida a los académicos de nuevo ingreso

Manuel Cárdenas-Loeza\*

Recepción 24/07/98; aceptación 24/07/98

El último miércoles del mes de junio de cada año es un día muy especial en la Academia Nacional de Medicina de México. De acuerdo con el artículo 54 de los Estatutos, ese día debe tener lugar la Sesión Solemne de recepción de nuevos académicos y de entrega de diplomas a los nuevos miembros titulares. Asimismo en esta sesión se sustenta la Conferencia Magistral "Miguel F. Jiménez". El reconocimiento que hace la Academia a los miembros numerosos que pasan a la categoría de titulares, es un acto de justicia plena, pues representa la gratitud por el tiempo dedicado a cumplir con el compromiso contraído al ingresar a la institución, es el principio de una nueva etapa en la vida académica de cada uno que le da derechos muy especiales, entre otros, el de fungir como presidentes de departamento y tener preferencia en la integración de las comisiones. Continúan adscritos a su departamento y a su área de trabajo y conservan las obligaciones que les marca el artículo 16. A nombre de la Academia reciban una felicitación y la gratitud de la corporación. Estamos seguros de seguir contando con su participación entusiasta en las labores de la institución.

El ingreso de nuevos académicos es uno de los actos más trascendentes en la vida de la corporación. Es el momento en que la Academia se renueva al recibir en su seno a la juventud madura de la que depende su futuro.

Son los nuevos académicos los que sostendrán los principios inmutables y eternos de la Academia, la esencia misma de la institución. Pero al mismo tiempo serán los que propicien y realicen los cam-

bios y las adaptaciones necesarias para que no se convierta en un grupo elitista de añosos eruditos que mascullan frases de intransigencia. De ellos dependerá hacer sentir la evolución, la renovación, la juventud eterna de la Academia. Son y serán los nuevos académicos los que mantengan los ideales que le dieron origen y la garantía de que no desaparecerán o decaerán cuando los hombres envejecan. Después del cuidadoso y riguroso proceso de selección, los nuevos académicos son recibidos hoy como miembros con todos los privilegios y obligaciones que implica pertenecer a una institución multidisciplinaria, en donde los más autorizados investigadores biomédicos, internistas, cirujanos y sociólogos médicos tienden puentes que permiten un intercambio fecundo entre los expertos de diversas disciplinas para incorporar racionalmente los avances científicos y tecnológicos a la práctica médica.

Es así como los miembros de la Academia pueden lograr un conocimiento actualizado de su ciencia, y un apoyo en su necesidad de saber medicina. Necesidad de saber para servir. Servir en la atención de los pacientes en que el único límite de su ayuda sea el estado del conocimiento médico en todo momento. Servir en la enseñanza difundiendo los conocimientos médicos en todo momento y en todo lugar lo mismo entre los colegas que entre los laicos y en la sociedad en general. Servir en la investigación con su contribución pequeña o grande al avance de los conocimientos médicos.

\*Académico titular. Presidente de la Academia Nacional de Medicina.

Correspondencia y solicitud de señalamientos: Academia Nacional de Medicina, Bloque B de la Unidad de Congresos del CMN Siglo XXI. Av. Cuauhtémoc 330, Col. Doctores Tel. 578-20-44 Fax: 578-42-71.

La Academia reconoce en ellos no la forma vulgar y tramposa en el juego de las reputaciones, no la prosapia linajuda de la clientela particular, no son tampoco los puestos oficiales los que cuelgan de su pecho la venera. El reconocimiento es una consecuencia de su historia y de su vida consagrada a la medicina. En la Academia es tan importante el sabio obscuro que desprecia la gloria, como el investigador inquieto que busca la verdad, o el clínico que prodiga conocimientos y consuelo a los que sufren; en su conjunto es la suma de sus esfuerzos lo que da fuerza y trascendencia a la corporación.

Ese es el compromiso de los que hoy ingresan, éstos, seguro dados sus antecedentes, que lo cumplirán ampliamente y que sabrán honrar y perpetuar nuestra centenaria tradición.

La Conferencia Magistral Miguel F. Jiménez, es una de las dos conferencias nominativas que se sustentan en las Sesiones Académicas Solemnes. La otra es la denominada Ignacio Chávez y

que se pronuncia en la Sesión Inaugural del Año Académico.

Es de este modo como la Academia rinde homenaje a dos de sus miembros más distinguidos que llenaron el panorama médico mexicano en dos siglos diferentes Jiménez en el XIX y Chávez en el XX.

Este año la Conferencia Miguel F. Jiménez está a cargo de un distinguido investigador el Dr. Marcelino Cerejido, sus trabajos sobre epitelios son reconocidos y aceptados como clásicos en toda la comunidad científica y lo han hecho acreedor al Premio Nacional de Ciencias, entre otros muchos. A nombre de la Academia le agradece mos su ponencia.

Para terminar, sólo quiero expresar mi felicitación personal a los nuevos académicos titulares y numerarios y pedirles su apoyo y colaboración para la Mesa Directiva. Un abrazo y muchas felicitaciones a todos.